

# Über uns: **Verein**

## **Vereinsgeschichte, -philosophie und -angebot**

### **01.01.2021: Kurz vor einem der grössten Erfolge der Vereinsgeschichte**

Wir stehen aktuell vor einem sehr bedeutenden Meilenstein unserer Vereinsgeschichte. Nach zwei zukunftsorientierten Fusionen per 01.01.2020 und 01.01.2014, welche später erörtert werden, steht unser Neubau einer 25m-Schiessanlage vor der Fertigstellung. Dank der Fusionen konnten wir den Mitgliederbestand zu Beginn halten und bis Ende 2020 praktisch verdoppeln. Im Weiteren kann seit der zweiten Fusion mit den Sportschützen eine dritte Disziplin (Kleinkaliber-Gewehr 50m) angeboten werden. Der ersten Fusion verdanken wir die Realisierung einer 25m-Schiessanlage und damit eine vierte Disziplin im Angebot ab voraussichtlich 2021.

### **01.01.2020: Zweite Fusion**

Am Freitag, den 25.10.2019 haben ausserordentliche Generalversammlungen der beiden Vereine Sportschützen Küssnacht am Rigi und Pistolenschützen am Rigi im Restaurant Hohle Gasse, Immensee, stattgefunden. Diese haben einstimmig die Fusion per 01. Januar 2020 zum neuen Verein, vorerst unter dem bestehenden Namen «Pistolenschützen am Rigi», mit Sitz in Küssnacht, beschlossen.

Die Gründung des Vereins "Sportschützen Küssnacht am Rigi" erfolgte unter dem Namen „Kleinkaliber Sektion Küssnacht am Rigi“ im Jahre 1935. Der Verein bezweckt die Ausbildung seiner Mitglieder im Schiessen mit Kleinkaliber-Gewehr, die Förderung des Nachwuchses und die Pflege der Kameradschaft. Das traditionelle "Hohlgass-Schiessen" war in Schützenkreisen lange Zeit ein Begriff. Im Jahre 2000 wurde der organisatorische Aufwand im Verhältnis zur Beteiligung zu gross und es wurde auf eine Weiterführung des Anlasses verzichtet.

Aufgrund des stetigen Mitgliederschwundes unterschritt der Verein in den letzten Jahren eine kritische Grösse, sodass am 25.10.2019 beschlossen wurde, mit den Pistolenschützen Küssnacht am Rigi zu fusionieren. In diesem neuen Gefäss kann das 50m-Schiessen Gewehr weiterhin ausgeübt werden.

### **01.01.2014: Erste Fusion**

Am Freitag, den 25. Oktober 2013 haben ausserordentliche Generalversammlungen beider Vereine im Restaurant Schützenhaus in Goldau stattgefunden. Diese haben einstimmig die Fusion per 1. Januar 2014 zum neuen Verein „Pistolenschützen am Rigi“ mit Sitz in Küssnacht beschlossen. Dadurch konnte das Neubauprojekt an die Hand genommen werden.

Der Pistolenclub Arth-Goldau wurde 1929 gegründet und ist Stammsektion des historischen Pistolenschiessens auf dem Rütli. An weiteren Wettkämpfen und Historischen Schiessen wurden gute Ränge erzielt. Die angestammte Schiessanlage beim Schützenhaus Goldau wurde 2008 zu Gunsten der Erweiterung des Natur- und Tierparks Goldau aufgegeben. Mit den Pistolenschützen Küssnacht wurde ein langjähriger Vertrag zur Mitbenützung der Sportschiessanlage Gesslerburg abgeschlossen.

Die Gründung des Vereins „Pistolenschützen Küssnacht am Rigi“ erfolgte bereits im Jahre 1928. Als fleissiger und erfolgreicher Teilnehmer zeichnete er sich an zahlreichen Schiessanlässen, so auch auf dem Rütli und am Morgarten aus. Zusammen mit den Sportschützen Küssnacht wurde 1950 die Sportschiessanlage Gesslerburg gebaut. Diese wurde 1952, 1966, 1967, 1976, 1977, 1980, 1997 umgebaut, erweitert oder renoviert. 2008 wurden die Sanierung des Kugelfangs und die Anpassung an die Umweltschutzvorschriften des Bundes mit erheblichen Kosten realisiert.

### **Philosophie und Angebot**

Verein: Die „Pistolenschützen am Rigi“ sind Mitglied des Schützenbundes Innerschwyz SBI, der Schwyzer Kantonalen Schützengesellschaft (SKSG) und des Schweizer Schiesssportverbands (SSV) und steht ganz hinter den Zielsetzungen dieser übergeordneten Verbände.

Menschen: Unsere Mitglieder oder solche, die es werden wollen, sind weltoffene, moderne, fröhliche, verantwortungsbewusste Menschen aus aller Welt, welche gleichzeitig Normen, Werte, Traditionen und Folklore der Schützengemeinde respektieren und schätzen sowie sich am Schiesssport erfreuen möchten. Wir dulden keine Diskriminierung/Ausgrenzung aufgrund der Zugehörigkeit zu einer bestimmten Personengruppe wie z.B. Geschlecht, Ethnie, Hautfarbe, Behinderung, sexuelle Orientierung und dergleichen. Vorbehalten bleiben einzig Einschränkungen des Gesetzgebers insbesondere in Bezug auf Nationalitäten und Delikte. Es fällt uns überdies leicht, Rambos, Revolverhelden, andere Cowboys und Mitglieder, welche dem Ansehen des Vereins Schaden zufügen, wegzuweisen.

Schiesssport: Unser Verein fördert das Breitensportliche Schiessen mit Sportgeräten in den Disziplinen 10 m (Luftpistole), 50 m (Klein- und Grosskalibergeräte) sowie bald auch über 25 m bzw sogar über 50 m Gewehr (KK).

Unser Sport verlangt neben den Grundlagen der Schiesstechnik insbesondere Konzentration, Ausdauer und Kraft. Er fördert die mentale Stärke, schult die Selbstdisziplin und das Verantwortungsbewusstsein. Selbstdisziplin und Verantwortungsbewusstsein sind unerlässliche Faktoren im sicheren Umgang mit den verschiedenen Sportgeräten.

Schiesskurse: Es besteht die Möglichkeit, im Frühjahr und Herbst, an unseren organisierten und angeleiteten Basiskursen teilzunehmen (Link Jahresprogramm Sommer). Zielsetzung: Fehlerfreie Manipulationen, Einhaltung der Sicherheitsvorschriften, Grundlagen der Schiesstechnik, Aufbau Körper- und Mentaltraining, Überblick Trainings- und Wettkampfbetrieb, Organisation im Schiessstand. Für neueintretende Mitglieder ohne Ausbildung an Handfeuerwaffen ist der Kurs obligatorisch.

Für die Vertiefung des Erlernten gibt es verschiedenste Aufbau-, Präzisions-, und Schnellfeuerkurse, welche z.B. die Schweizerische Pistolenschiessschule durchführt.

Individuelle Betreuung: Einzelbetreuung durch einen erfahrenen Schützenkameraden im Trainingsbetrieb und an Wettkämpfen kann nach Absprache gerne organisiert werden. Sie dient dazu, schwächere und talentiertere Schützen gleichermaßen zu fördern. Besonders talentierte Schützen werden rasch möglichst vorbereitet für eine Teilnahme an Einzel- und Gruppenwettkämpfen.

Events: In unserem Jahresprogramm (Sommer) sind jeweils zwei Daten für Events reserviert. Mit diesem Angebot wollen wir einerseits den Schiesssport bekannter machen und

andererseits Mitglieder werben. Natürlich können auch Sponsoren, Firmen, Vereine und Private bei uns einen Event buchen (siehe Kontakt).

Schiessbetrieb: Für den Trainings- und Wettkampfbetrieb in der eigenen Anlage ist immer ein ausgebildeter Schützenmeister anwesend. Er trägt eine gelbe Weste, ist verantwortlich für das Einhalten der Sicherheitsvorschriften und Schiesszeiten. Spontanbesucher, welche u.a. Interesse am Schiesssport haben, werden von ihm in Empfang genommen.

Schützenstube: Unsere Schützenstube stellen wir gerne auch Sponsoren, Firmen, Vereinen und Privaten für Feste zur Verfügung.